

DECLARACION

La Mesa Política del Frente Amplio en vistas al balance del Primer Encuentro de Feminismos realizado el pasado 29 y 30 de julio declara que:

1. El Primer Encuentro de Feminismos Frenteamplistas, que logró movilizar a más de 1600 personas de todo el país y de la diáspora argentina, puso de relieve la importancia estratégica de los aportes feministas para avanzar hacia un Uruguay igualitario, justo, solidario y con justicia económica y social.
2. El Encuentro se pensó y organizó de una manera ampliamente participativa y democrática, en comisiones de trabajo que integraron bases, departamentales de todo el país y sectores, junto a la Unidad Temática de las Ciudadanas, La Comité y las Comisiones Nacionales de Antirracismo, de Cultura, de Organización, Finanzas y Comunicación, demostrando que es posible la gestión colectiva de las propuestas.
3. El compromiso y la solidaridad fueron seña de identidad del encuentro y sus instancias preparatorias, lo que facilitó la distribución colaborativa de los costos financieros tales como: alimentación, traslados, locales sectoriales para las actividades; destacándose que la totalidad de los alojamientos requeridos fueron concretados en hogares frenteamplistas.
4. La diversidad de aportes identificaron a las cuestiones de clase, género y raza como las bases estructurales de las desigualdades y la urgencia de incorporarlos articuladamente en la agenda programática, así como los desafíos ambientales que tienen impactos diferenciales en los sectores más vulnerables, en las comunidades y territorios.
5. La construcción histórica de la participación de las mujeres y de las disidencias desde distintos espacios frenteamplista admite múltiples voces y relatos, que son necesarios de rescatar colectivamente. Sus aportes desde la fundación del Frente Amplio, no está suficientemente registrados, así como su lucha contra el terrorismo de Estado donde tuvieron que pagar un precio muy alto por defender la democracia.
6. La defensa de la vida digna y libre, el reconocimiento del derecho al cuidado de las personas, las comunidades y los territorios, la lucha contra el extractivismo como sistema de explotación de la naturaleza y del cuerpo de las mujeres atravesaron las distintas discusiones y debates.
7. Las condiciones de pobreza de niñas, niños, adolescentes y mujeres y de las disidencias en el Uruguay de hoy, representan una violación a sus derechos y el desprecio gubernamental a sus organizaciones entorno a la alimentación y necesidades básicas requiere la denuncia permanente de esta fuerza política.
8. El Frente Amplio debe asumir el desafío de avanzar hacia estructuras y prácticas que faciliten la amplia participación de las mujeres y de las disidencias haciendo compatible las tareas de cuidados y la militancia, y erradicando las situaciones de maltrato y violencia en los espacios de la fuerza política y sectores.

9. También es un desafío inmediato avanzar en la participación y representación de las mujeres y disidencias, generando las condiciones para acceder a los espacios de poder y toma de decisiones, redoblando el compromiso con la paridad de forma real.
10. El Frente Amplio se compromete a convertirse en una fuerza política multicultural, pluriétnica, diversa y paritaria y a impulsar estos principios democráticos de cara a un próximo gobierno.

MESA POLITICA NACIONAL DEL FRENTE AMPLIO
Montevideo, 07 de agosto de 2023